

## 685 ancianos están a la espera de una plaza en las residencias de Gipuzkoa

Administrator-k idatzia

Ostirala, 2011(e)ko otsaila(r)en 25-(e)an 10:37etan -

---

*Euskaratzeko lanean ari gara.*

Noticia publicada en Diario Vasco sección Gipuzkoa el viernes día 25 de Febrero de 2011.

### POLITICA SOCIAL

#### [685 ancianos están a la espera de una plaza en las residencias de Gipuzkoa](#)

La Diputación afirma que 498 cuentan con atención domiciliaria o en centros de día, y que se está tramitando la solicitud de 187

25.02.11 - 03:51 -

FERNANDO SEGURA [SAN SEBASTIÁN.](#)

### LA CIFRA

441

Desde 2007, la Diputación ha abierto cinco nuevas residencias en Lazkao, Zumarraga, Zumaia, Aretxabaleta y Tolosa, con un de 441 plazas.

El próximo año se inaugurará el geriátrico de Hondarribia (126 plazas) y en 2013 el de Elgoibar (150).

Se han inaugurado ocho centros de día, en Antzuola, Aretxabaleta, Errenteria, Ordizia, Tolosa, Zarautz, Zumarraga y Donostia, con 283 plazas.

Gipuzkoa envejece a ritmo acelerado y las instituciones se ven en la obligación de responder a un reto de primer orden. En 2020, la población mayor de 65 años representará el 22% de los habitantes del País Vasco, frente al 18,7% actual, casi dos puntos más por encima de la media de la Unión Europea (17%). Las mujeres vascas llegarán a vivir 87,3 años y los hombres 81,2.

Las residencias de ancianos forman parte determinante en la red de atención a la tercera edad. De ahí que la existencia o no de plazas suficientes surja como una preocupación de primer orden.

Esta cuestión volvió a plantearse ayer en las Juntas Generales. La diputada de Política Social acudió a la Cámara a petición propia para explicar el desarrollo de la Ley de la Dependencia en Gipuzkoa. Maite Etxaniz aprovechó para responder a unas declaraciones realizadas el martes por Aralar en las que se denunciaba que 899 personas están en lista de espera para acceder a una plaza en residencias.

Etxaniz aclaró que el número real de ancianos que ha solicitado plaza es de 685. De éstos, indicó la diputada, 498 reciben «atención domiciliaria, acuden a centros de día o perciben prestaciones económicas. En algunos casos, se compagina más de una de estas ayudas. Por lo que respecta a las 187 personas restantes, se están tramitando las solicitudes». Etxaniz subrayó que no es de extrañar que exista cierta demora, «si tenemos en cuenta que cada mes realizamos 1.000 valoraciones de ciudadanos que piden estos recursos».

La diputada indicó que la cifra dada por Aralar, 899 demandantes, incluye «a todos los solicitantes, pero parte de ellos no tiene derecho legal a entrar en una residencia». Se trata de mayores que padecen un grado de dependencia no elevado (0-1) y pueden seguir viviendo en su entorno. «Es cierto que a estas personas las incluimos en las listas, no las rechazamos, pero la norma impide que puedan usar este recurso. Si no están en riesgo de exclusión -subrayó Etxaniz- el lugar de estas personas no es una residencia. Ningún profesional recomendaría su ingreso».

La normativa foral reserva la entrada en geriátricos a ancianos incapaces de valerse por sí mismos para las actividades cotidianas.

### «Compromiso incumplido»

La portavoz de Aralar, Rebeka Ubera, insistió en que la cifra de 899 personas a la espera de una plaza «ha sido aportada por la propia Diputación. Es muy grave que exista un número tan elevado de guipuzcoanos en esta situación».

Ubera incidió en que la Diputación no ha cumplido con el compromiso que adquirió a finales de la legislatura pasada de acabar con las listas de espera en un plazo de cuatro años. Por el contrario, indicó que este último año el aumento ha sido del 3%.

Aralar también aportó el dato de que en 2010 la media de días de espera desde la fecha de solicitud hasta que se recibe la plaza fue en Donostialdea de 228 días y en la comarca del Bidasoa de 354, casi un año, cuando la media en Gipuzkoa ascendió a 191 días.

Etxaniz indicó que la Diputación está realizando un gran esfuerzo en la construcción de residencias. «A lo largo de la legislatura, hemos abierto cinco nuevos centros en Lazkao, Zumarraga, Zumaia, Aretxabaleta y Tolosa, con un total de 441 plazas».

La responsable foral añadió que se han iniciado las obras del centro Betherram en Hondarribia, con apertura prevista el próximo año (126 plazas). En 2013 entrará en servicio el geriátrico de Elgoibar (150 plazas) y se está desarrollando el proyecto de Arbes, en Irun (130).

La portavoz de EB, Arantxa Gonzalez, dijo no compartir «esta foto optimista, este mundo feliz retratado por la diputada. Lo cierto es que el presupuesto reduce las partidas para estos temas. Por ejemplo, es evidente que el servicio de ayuda domiciliaria requiere cambios».